

général, et curé de l'église de Sorel, par l'entremise de Mme

Kelly
Les sommes sous-mentionnées, souscrites à bord de quelques bâtiments dans le port, ont été déposées à la maison de la Douane, pendant la semaine expirée le 21 juillet courant :

De l'Express, de Yarmouth, de la Nouvelle Ecosse, C. C.	28	16	3
Scott, capitaine,	£1	4	0
Du James, de Bristol, C. Salwin, capt.	1	17	0
Du capt. C. L. Armstrong et l'équipage du vapeur Lord Sydenham.	5	5	1
De différents capitaines de vaisseaux,	9	7	3

Journal de Québec.

— Nous lisons dans le *Courrier des Etats-Unis* :

SOUSCRIPTION FRANÇAISE POUR LES INCENDIÉS DE QUÉBEC.

Le président du comité, chargé de recueillir des souscriptions en faveur des incendiés de Québec, nous communique la lettre suivante :

« Québec, 12 juillet, 1845.

« Messieurs, — J'ai l'honneur d'accuser réception de votre lettre, en date de New-York, le 30 juin dernier, par laquelle vous me faites savoir qu'une somme de neuf cent soixante quinze dollars a été souscrite par les Français de New-York et perçue pour être offerte aux incendiés de Québec, et qu'elle est maintenant à la disposition du Comité de Secours, entre les mains de monsieur A. L. Barbier.

« En recevant cette généreuse offrande des Français de votre ville, qui se sont souvenus que les Canadiens étaient des hommes de même race qu'eux, qu'ils étaient leurs frères, les victimes des deux désastreux incendies de Québec, qui sont la plupart en effet Canadiens français, n'ont pas été surpris de cette marque honorable de leur sympathie ; ils savaient d'avance par l'impulsion de leurs propres cœurs, que les Français des Etats-Unis donneraient l'exemple au peuple anglo-américain, et ils n'ont pas été trompés dans leur attente. Il ne me reste plus, messieurs, qu'à vous prier de recevoir pour vous-mêmes et pour ceux que vous représentez, nos plus vifs remerciements de cette belle contribution, et d'agréer l'assurance de la haute considération avec laquelle

« J'ai l'honneur d'être, messieurs,

« Votre très obéissant serviteur,

« CARON,
Maire.

« A messieurs Louis Leclerc, préd. et F. Gaillardet, sec.

« Comité de Secours des Français de New-York. »

Le désastre qui vient de frapper le commerce de New-York, et qui a fait tant de victimes parmi nos compatriotes, ne saurait en rien affaiblir les sympathies dont ils s'étaient sentis émus en faveur de leurs frères canadiens, et ils n'en seront que plus heureux d'avoir soulagé des infortunes dont ils sont aujourd'hui si bien à même de comprendre toute la fatale grandeur. La France, elle aussi, a appris cette catastrophe avec une vive douleur ; mais la nouvelle ne lui en était parvenue que le 1er juillet, quelques heures avant le départ du dernier courrier, et, par conséquent nous ne pouvons connaître encore que les sentiments exprimés par les journaux. Le plus haut placé de tous, le *Journal des Débats*, s'exprimait ainsi après avoir reproduit les détails que nous avons donnés sur l'incendie du 28 mai, et l'appel que nous adressions à nos confrères parisiens :

« La France s'associera, nous n'en doutons pas, à de si honorables sentiments. Elle ne doit pas oublier que le Canada a été français ; que sa langue, ses lois, ses mœurs vivent encore dans ce coin du vaste continent américain, et que les victimes du désastre de Québec ont à ses sympathies le double titre de leur malheur et de leur communauté d'origine. Nous accueillerons avec empressement tous les moyens qui pourront être suggérés pour porter un secours efficace à une si grande infortune. »

BULLETIN.

Sacre de NN. SS. les évêques de Drusa et de Martyropolis. — Nécrologie. — Exercices littéraires du collège de St. Hyacinthe.

— Le sacre de NN. SS. les évêques de Drusa et de Martyropolis a eu lieu, samedi dernier, à la cathédrale, comme nous l'avions annoncé. On peut dire avec vérité que l'église était complètement remplie. Une foule immense de fidèles en avait envahi toute la nef et toutes les galeries. Du haut en bas, on ne voyait que têtes échelonnées les unes au-dessus des autres, afin de pouvoir contempler cette pompeuse cérémonie. Le spectacle était aussi des plus nouveaux et des plus imposants. Outre NN. SS. les évêques de Montréal, de Kingston, de Sidymc, de Toronto et de Carah, pas moins de 148 prêtres et 57 ecclésiastiques étaient présents à la cérémonie. L'office a commencé vers neuf heures du matin et n'a fini qu'à deux de l'après-dîner. Mgr. de Montréal était l'évêque consécrateur et les deux élus étaient assistés chacun de deux évêques, Mgr. de Drusa par Mgr. de Kingston et son coadjuteur, et Mgr. de Martyropolis par NN. SS. les évêques de Sidymc et de Toronto. Trois vicaires-généraux assistaient au trône de l'officiant, M. Démers comme prêtre assistant et MM. Cook et Archambault comme diacres-d'honneur. MM. Porlier et Robert faisaient diacre et sous-

diacre d'office. Il serait trop long d'entrer dans le détail de cette cérémonie religieuse, mais nous croyons pouvoir ajouter que nous ne voyons pas qu'elle puisse, nulle part, se faire avec plus de décence, de dignité, de pompe et de solennité.

Sept princes de l'église, plusieurs vicaires généraux, un clergé nombreux, une foule immense de fidèles, une élégante église ornée et parée avec tout le soin possible, tout cela doit être plus que suffisant pour faire comprendre que jamais semblable solennité religieuse ne s'est encore vue en Canada. Ajoutez à ce spectacle déjà si grandiose, des ornemens sacerdotaux de la plus grande richesse, les accords de l'orgue et de l'harmonium, la beauté et la gravité du chant grégorien, la majesté des cérémonies, le silence et le recueillement de la foule, et vous aurez une idée de ce que cette fête devait avoir d'édifiant, de pompeux et de saisissant.

Ce fut M. Crevier, curé de St. Hyacinthe, qui donna le sermon. L'orateur commença par payer à la vertu le tribut d'éloges qu'elle mérite, fit voir la haute dignité et la grandeur du pouvoir dont l'épiscopat est revêtu et l'étendue des obligations qu'il renferme. Mais si l'orateur ne déguisa rien de la grandeur du fardeau qui pèse sur l'épiscopat, il sut aussi rappeler habilement au clergé, l'obligation qu'il avait de l'alléger et d'en porter sa part, et aux fidèles la nécessité pour eux de ne point l'aggraver. Comme on voit, ce discours fut tout de circonstance.

— Décédée le 19 du courant, à St. Grégoire, district des Trois-Rivières, à l'âge avancé de 85 ans, dame Rosalie Bourk, épouse de feu M. Jean Prince, et mère de Sa Grandeur Mgr. J. C. Prince, évêque de Martyropolis, et coadjuteur de Mgr. de Montréal.

— Comme nous avons été privé, cette année, du plaisir de pouvoir assister aux exercices littéraires du collège de St. Hyacinthe, nous devons laisser à d'autres le soin d'en faire connaître et ressortir tout le succès et le mérite. Cependant, d'après les témoignages que nous en avons reçus, nous croyons pouvoir certifier sans crainte, qu'ils n'ont été ni moins instructifs, ni moins brillants que les années précédentes. Voici la liste des lauréats, telle qu'on a eu la complaisance de nous la communiquer :

COLLÈGE DE ST. HYACINTHE.

DISTRIBUTION DES PRIX.

Enseignement religieux.

1ère. classe.—1er. prix, Casimir Papineau ; 2d. prix, Pierre Benoit. 1er. accessit, J. B. Archambeault ; 2d. Théophile Durocher ; 3d. Paul LeBlanc.

2d. classe.—1er. prix, Louis Durocher, 2d. prix, Michel Godard. 1er. accessit, François Taupier, 2d. accessit, François Bechard, 3ème. accessit, Gustave Papineau.

Philosophie.

Logique. Métaphisique, etc.—Prix 1er. Casimir Papineau ; 2d. J. B. Archambeault. Accessit 1er. H. Tugault ; 2d. P. Benoit ; 3me. Hercule Paradis.

Economie Politique.—Prix 1er. C. Papineau ; 2d. P. Benoit et H. Tugault. Accessit 1er. J. B. Archambeault.

Mathématiques.—Prix 1er. H. Tugault. Accessit 1er. J. B. Archambeault ; 2d. Hercule Paradis.

Rhétorique.

Prix d'excellence, A. Papineau.

Discours français.—Prix 1er. A. Papineau ; 2d. C. Leclerc. Accessit 1er. G. Leclère ; 2d. H. Audette.

Version latine.—Prix 1er. A. Papineau ; 2d. H. Audette. Accessit 1er. T. Durocher ; 2d. P. LeBlanc ; 3me. G. Leclère.

Thème latin.—Prix 1er. A. Papineau ; 2d. H. Audette. Accessit 1er. P. LeBlanc ; 2d. T. Durocher ; 3me. G. Leclère.

Version grecque.—Prix 1er. A. Papineau ; 2d. P. LeBlanc. Accessit 1er. T. Durocher ; 2d. G. Chèvrefils.

Cours d'éloquence.—Prix A. Papineau. Accessit 1er. H. Audette ; 2d. T. Durocher ; 3me. P. LeBlanc.

Histoire.—Prix A. Papineau. Accessit 1er. H. Audette ; 2d. T. Durocher.

1ère. classe anglais.—Prix d'excellence.—A. Papineau. Accessit P. LeBlanc.

Traduction du français en anglais.—Prix A. Papineau. Accessit 1er. C. Leclère ; 2d. P. LeBlanc ; 3me. H. Audette.